

Estrategia de México ante posibles deportaciones masivas, divide a diputados

En la Cámara de Diputados, la postura anunciada por el gobierno federal, respecto a la posible deportación masiva de migrantes, en cuanto inicie la administración del presidente electo Donald Trump en Estados Unidos, dividió posturas.



La vicepresidenta de la Mesa Directiva del recinto, Dolores Padierna, afirmó que la Presidenta de la República hace lo correcto al preparar a la red consular de México en el territorio norteamericano para auxiliar a los migrantes si el mandatario de ese país cumple sus amagos.

Padierna Luna señaló que la Jefa del Ejecutivo federal ha perfilado acciones prudentes y firmes, ante las amenazas de deportaciones masivas.



Recordó que en su anterior periodo al frente del gobierno norteamericano, el también empresario Trump separó familias y eso fue violatorio de derechos humanos.

Aceptó que si los anuncios de deportación masiva se cumplen, México se verá afectado por el “racismo y xenofobia”, por lo que es necesario “acelerar” preparativos frente a lo que se podría convertir en una “guerra”.

Lo anterior, frente a los señalamientos previos del uso de militares para combatir en México a objetivos del crimen organizado, si estos son catalogados por la Unión Americana, como terroristas.

“La Presidenta Claudia Sheinbaum, en la dirección correcta, ha reiterado el reconocimiento a las grandes aportaciones de las y los mexicanos que viven en Estados Unidos y ha anunciado medidas como el reforzamiento de los consultados y la transformación del Instituto Nacional de Migración para fortalecer la atención humanitaria a las personas que atraviesan nuestro país”, argumentó.

La legisladora del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), también admitió que las amenazas de Trump contra países origen de migrantes van en aumento.

No obstante, dijo confiar en la postura de la Jefa del Ejecutivo, de señalar que los principales consumidores de drogas y vendedores de armas, están del lado norteamericano; y de apostar a la cooperación de México con otras naciones, que de ningún modo es “subordinación”.

Sin estrategia frente a deportaciones masivas

En contraparte, la vicecoordinadora de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Marcela Guerra, consideró que no hay claridad en la estrategia por aplicar ante una eventual expulsión masiva de migrantes hacia el territorio nacional.

La también expresidenta de la Cámara exigió que el Gobierno Federal informe claramente sobre las acciones a emprender ante las posibles deportaciones masivas.

Guerra Castillo indicó que preocupa tanto la posición de la Jefa del Ejecutivo, como la falta de recursos emergentes para atender a quienes puedan ser enviados a México.

La presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios de San Lázaro externó que lo prioritario debería ser proteger a los mexicanos en el exterior.

También, con medidas a nivel interno para garantizar un retorno seguro a México, así como la integración social y económica de los connacionales y ciudadanos de otros países que se queden en el territorio nacional.

Al afirmar que desde la Comisión legislativa a su cargo se tiene la disposición de dar el apoyo que sea posible y necesario, pidió poner especial atención en niños migrantes acompañados, que corren el riesgo de ser separados de sus familias, y los menores no acompañados, que también están en condiciones aún más vulnerables frente a la delincuencia organizada y el tráfico de personas.

En cuanto a los migrantes de otras nacionalidades que sean expulsados de Estados Unidos, la congresista del tricolor pidió que se respete el acuerdo de que serán repatriados directamente a sus países, para que no pasen por México.

Botón de pánico

En cuanto a la medida emergente de proporcionar un “botón de pánico” a migrantes mexicanos en Estados Unidos, para que soliciten ayuda en caso de ser detenidos, la congresista consideró que es insuficiente.

La Presidencia debe aclarar cómo funcionará ese mecanismo y si existe la capacidad de auxiliar inmediatamente a los migrantes que sean detenidos en el territorio estadounidense, con fines de deportación.

Asimismo, es necesario que se alisten los mecanismos y canales legales para dar apoyo jurídico a los mexicanos en Estados Unidos que se encuentren en problema.

Incluso, pidió que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) esté lista para intervenir de manera “contundente y determinante” en defensa de los connacionales.

[https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/3/estrategia-de-mexico-ante-
posibles-deportaciones-masivas-divide-diputados-672403.html](https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/3/estrategia-de-mexico-ante-posibles-deportaciones-masivas-divide-diputados-672403.html)